

Liste d'opposition : « LES HERBIERS, POUR UNE ALTERNATIVE ÉCOLOGIQUE ET SOCIALE »

La mairie des Herbiers et l'extrême droite

A l'occasion de la Journée internationale des droits des femmes, le 8 mars dernier, des poupées de bébés souillées de faux sang ont été disposées au pied de la statue de Simone Veil, à La Roche-sur-Yon. L'Action française Vendée, mouvement royaliste d'extrême droite, a revendiqué sur les réseaux sociaux les dégradations commises. Cette action serait une réaction au récent vote inscrivant l'interruption volontaire de grossesse dans la Constitution.

Des liens avec la mairie des Herbiers

L'Action française Vendée était présente aux Alouettes, avec d'autres mouvements traditionalistes, lors de la commémoration royaliste du 2 septembre 2023. Ce jour-là, les intervenants ont remercié M. Hogard pour leur avoir permis d'organiser cette manifestation sur la commune.

Les liens idéologiques entre l'extrême droite et le maire des Herbiers, ou Mme Besse, sont aussi connus pour leur soutien, via les réseaux sociaux, à d'autres manifestations de cette mouvance, comme à Callac ou St Brévin. Lesquelles ont parfois dégénéré en de graves actes de violence.

M. Hogard ne fait pas non plus mystère de sa filiation avec cette famille politique extrémiste lorsqu'il parraine la candidature d'Eric Zemmour à la dernière présidentielle et qu'il laisse ses troupes organiser un collage monstre des affiches du candidat sur la ville.

De son côté en 2014, Mme Besse recrute Jean Vallier, ex-candidat de la Ligue du Sud (extrême droite) comme directeur de la com'. Puis en 2020, elle fait venir Nicolas Franchinard comme directeur de cabinet. Lequel était président de l'association « Oui à la vie », à l'origine des grandes marches anti-avortement organisées à Bordeaux, en compagnie de l'extrême droite locale et de la nébuleuse catholique traditionaliste. Enfin Mme Besse participe, en octobre 2023, à la convention de l'extrême droite conduite par Marion Maréchal et Eric Zemmour.

S'il fallait en rajouter pour démontrer le lien des deux édiles avec ces extrêmes, en 2020 après l'assassinat de Samuel Paty, V. Besse assimile l'ensemble des migrants à l'islamisme (1) et Christophe Hogard, le 3 juillet 2023 après des manifestations, jette de l'huile sur le feu en stigmatisant l'ensemble de la population immigrée (2).

Beaucoup d'autres exactions dans la région

Malheureusement, cette mouvance

politique se fait de plus en plus remarquer pour de tristes faits d'armes contre divers événements. Qu'il s'agisse d'un stand de défense des droits LGBT, d'une cérémonie religieuse œcuménique ou d'un concert dans une église, d'une conférence humaniste dans un lycée, de l'accueil de demandeurs d'asile par des communes, d'une expo sur les solidarités, ou d'une messe pour la paix dédiée aux victimes du Kosovo...

Honte et vigilance

Nous ne devons pas céder aux discours nauséabonds et nous devons dénoncer toute exaction, d'où qu'elle vienne. Notre honte est que la ville des Herbiers puisse être associée de près ou de loin à cela. Nous réaffirmons que l'avenir de nos sociétés est dans la solidarité et dans l'accueil digne et fraternel de tous, quelles que soient leur origine et leur religion.

Les élu.es de la liste Les Herbiers, Pour une Alternative Ecologique et Sociale

(1) Ouest-France du 22 octobre 2022

(2) Ouest-France des 4 et 7 juillet 2023

Majorité municipale : « DU CŒUR ET DE L'ACTION POUR LES HERBIERS »

Une équipe municipale au travail

Il y en a qui parlent... D'autres qui agissent !

Notre équipe municipale fait partie de cette deuxième catégorie, de ceux qui travaillent au service de leur commune et de leurs habitants. Loin des grands discours, loin des fausses promesses, nous sommes une équipe au travail. Quelques exemples :

Il y a quelques semaines, nous lançons les travaux d'aménagement d'un nouveau terrain de rugby synthétique à l'Etendière. Un projet travaillé main dans la main avec les utilisateurs - et notamment le club de rugby - afin de répondre à tous les besoins. Un projet cohérent, écologique, bien conçu et réalisé en partenariat, puisque, par exemple, les vestiaires de la nouvelle salle de sport de Jean XXIII seront accessibles aux joueurs de rugby. Un projet qui reçoit le soutien financier de l'Etat et du Département de la Vendée. Quelques jours plus tard, un autre chantier commençait. C'est à la Tibourgère, à deux pas du cinéma, le long de l'avenue de la Tibourgère. Comme nous l'avons expliqué, à la Tibourgère, il y a beaucoup d'équipements, une maison de retraite, un restaurant, des commerces, des logements, un cinéma... Mais, il n'y avait pas d'équipements sportifs. Notre équipe municipale a donc fait le choix d'y

installer un city-stade, complété d'une piste d'athlétisme, d'agrès de fitness et d'un terrain de basket 3X3, homologué pour les compétitions. Cet équipement sera en accès libre, ouvert à tous...

Des chantiers en centre-ville

Une équipe municipale qui agit, avec, autres exemples, les différents chantiers du centre-ville : l'extension du réseau de chaleur, la végétalisation des rues piétonnes du cœur de ville, la démolition de l'ancien cinéma, la construction de la nouvelle bibliothèque, etc. Les travaux sont nombreux et ont tous le même objectif : faire des Herbiers une ville qui rayonne, qui se développe et qui continue à être une ville où il fait bon vivre !

A Ardelay, les travaux de l'avenue Clemenceau touchent à leur fin. Il est temps : le chantier a été long et pénible... Mais, le jeu en valait la chandelle : notre ville va désormais avoir une entrée de ville digne de ce nom, sécurisée, arborée... Mieux encore, les travaux de réhabilitation du parvis du château d'Ardelay touchent, eux aussi, à leur fin. Le monument est mis en valeur, l'accès y est facilité, les parkings sont maintenus et organisés, etc. La programmation d'expositions qui y sera faite sera présentée prochainement : nous montons en gamme ! Ardelay sera, dès la rentrée de septembre, un vrai lieu de culture.

Pôle associatif : le début des travaux

Autre projet qui se concrétise, celui du pôle associatif. Vous savez comme nous sommes attachés à nos 300 associations herbretaises, qui font vivre notre commune, dans tous les domaines : sportif, social, santé, famille, environnement, mémoire, identité, etc. C'est pour cela que nous lançons ce pôle associatif, qui permettra à nos bénévoles de réaliser leurs activités dans les meilleures conditions possibles. Ce pôle associatif proposera ainsi des salles de réunions, des bureaux, des espaces de rangement, des espaces de convivialité, ainsi que deux grandes salles polyvalentes... Du beau, du grand, du neuf pour les milliers de bénévoles herbretais. Une grande réunion d'information est organisée à ce sujet le 26 juin.

Bref, vous l'aurez compris. Plus que jamais, notre équipe municipale est au travail. On continue.

Vous pouvez compter sur nous.

Bien cordialement.

**La majorité municipale
avec Christophe Hogard**